

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	54 (1925)
Heft:	13
Rubrik:	Renouvellement des brevets de capacité pour l'enseignement primaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

à Neyruz, à l'école mixte de Rueyres-les-Prés ; M. Marcel Fasnacht, à Obermettlen, à l'école mixte de Burg ; M^{me} Marie-Antoinette Duruz, à Fribourg, à l'école mixte de Pont (Veveyse) ; M. Marius Musy, aux Friques, à l'école mixte d'Autavaux ; M^{me} Lina Brülhart, à Dompierre, à l'école mixte des Friques ; M. Joseph Cotting, à Pont-la-Ville, à l'école primaire de Bonnefontaine ; M. Joseph Bertschy, à Chevrilles, à l'école mixte de La Corbaz ; M. Casimir Both, à Lessoc, à l'école des garçons de Barberêche ; M. Aloys Dupont, à Grandvillard, à l'école mixte de Villariaz ; M^{me} Marie Corpataux, à Tinterin, à l'école inférieure mixte de Liebistorf. ; M^{me} Hedwige Ecoffey, à La Tour-de-Trême, à l'école des filles de Vauderens.

Renouvellement des brevets de capacité pour l'enseignement primaire

A la suite des récents examens, la commission cantonale des études a délivré le certificat d'aptitude pédagogique aux instituteurs et institutrices dont les noms suivent : M. Joseph Aebischer, à Heitenried ; M^{mes} Gérard Chézeaux, à Barberêche ; Raymonde Schwarz, à Fribourg ; M^{me} Marguerite Mesey, à Galmiz. Elle a renouvelé pour une période de quatre ans les brevets de MM. Alphonse Brulhart, à Villarsiviriaux ; Louis Dévaud, à Villariaz ; Pius Egger, à Ueberstorf ; Oswald Schuwey, à Guin ; de M^{mes} Maurice Arbellay, à Fribourg ; Rosa Bays, au Saulgy ; Marguerite Chollet, à Albeuve ; Gonzague Egloff, à Fribourg ; Amédée Fragnière, à Orsonnens ; Pauline Gremaud, à Fribourg ; Clémentine Guérig, à Matran ; Canisia Maillard, à Montbovon ; Marie-Louise Nicolet, à Courtion ; Edith Oberson, à Fribourg ; Alice Ruffieux, à Grolley ; Praxède Staubli, à Fribourg, et pour une période de trois ans, les brevets de MM. Gabriel Barras, à Corbières ; Raymond Bovet, à Montet (Glâne) ; René Chassot, à Ponthaux ; Alexis Chobaz, à Allières (Montbovon) ; Arthur Renevey, à Courtion ; M^{mes} Marie-Régis Defférard, à Delley ; Adèle Jordan, à Fétigny ; Maria Verdon, à Bulle.

Fribourg, le 2 octobre 1925.

F. BARBEY, *chef de service.*

A propos des éducateurs de la jeunesse, saint Canisius a laissé des réflexions qui semblent s'adresser à beaucoup de parents actuels : « Dès que les enfants commencent à grandir, on les élève aujourd'hui et on les forme de telle sorte qu'ils semblent n'avoir pas de plus grands ennemis que leurs parents ou leurs maîtres. On pervertit cet âge si tendre et si généreux de mille manières plus déplorables les unes que les autres. On ne se contente pas de lui inspirer le dégoût de la piété et de ses pratiques, on va jusqu'à le façonnner à l'orgueil, à l'amour du luxe et d'une fausse liberté ; au sein même de la famille, les enfants voient parfois régner des habitudes, des exemples qui les provoquent au mal. »